

# Impresión general de los últimos sucesos

## LOS MALOS CONSEJOS

Las excitaciones de cierta Prensa no pueden dejar en la opinión sino regueros de odio, por donde se deriven los regueros de la sangre que pueda derramarse inútilmente. Los que traten de aprovechar la actual trágica situación de España para inferir una herida de muerte a las ideas liberales, servirán muy probablemente a su señor, pero hacen ó pretenden hacer un daño a España. Pedir á voz en grito represalias y llevar la inconsciencia hasta hacer escarnio de los que caen, es un vil oficio que pide un destierro en recompensa. No ha habido nación que no haya sufrido las mismas violentas sacudidas. No es aventurado decir que está España muy lejos, á pesar de tanta sangre derramada, de esas epilepsias sociales que en Francia, en Inglaterra y, sobre todo en Italia, asombran al mundo por su fuerza y sus desbordamientos. Y aun en plena guerra, teniendo que hacer frente al enemigo del exterior, todos los pueblos beligerantes han sufrido conmociones interiores, que originaron choques cruentísimos entre las masas y la fuerza pública.

Pero, estos estados de opinión que se forjan sobre todas las previsiones de los Gobiernos y que no hay modo de ahogarlos ó sofocarlos más que saliendo al paso, no por la violencia, sino por la transacción, se han resuelto en el extranjero sin que una sola voz se haya levantado á exigir al poder público castigos de tal índole que, á crear á los consejeros y solicitantes, palideceran las sinietras ejecuciones del Santo Oficio. Y junto con estos despiadados afanes, con este frío canibalismo, se desliza la insinuación política, la pasión partidista, el loco desismo de acabar con la libertad y con las organizaciones que la han defendido, asediando á los hombres más conocidos mazazos aniquiladores é inutilizándoles por la delación ó por arbitrios de Estado renidos con nuestro tiempo y que añan eran de uso corriente para desembarazarse ó «despachar» al adversario.

Dan una menguada idea de su amor á España los que así piensan y escriben. Esa gente vive lejos de Europa. ¡Quién sabe si la torpezza de su constante consejo acarrea más males á España que el más anárquico y caótico acontecimiento! Cuando esos hombres se encaran con el poder, no es para poner luces en su inteligencia, sino para oscurecerlo y obstinarlo en el camino de las negativas irreducibles. No quieren ceder una pulgada de terreno á las modernas iniciativas. Para ellos, toda concesión es una claudicación, y lejos de buscar en el Gobierno un hombre ponderado y sereno, necesitan un secretario ó un fanático. ¡La España del porvenir! ¿Qué les importa?

No gustan la política noble y generosa, sino el bajo navajeo contra el enemigo. Incapaces de grandes concepciones que abarquen los gravísimos problemas que al presente se han de resolver en todos los pueblos de Europa, todo lo darían resuelto esos espíritus sin vuelo con la aplicación de procedimientos sumarios y ejemplares sin que las lecciones de la historia maduren en ellos la experiencia de la inutilidad del sistema. De él han echado mano todos los Gobiernos en los pasados tiempos: de él ha debido prescindirse, porque no se corrige así, sino de muy otro modo. Los que en lo más alto, en vez de la prudencia colocan la venganza caminan contra el tiempo y vuelven hacia la tiranía. Y si les creyeran, España continuaría desempeñando un triste papel, y la patria de nuestros días, lejos de ofrecer al mundo el testimonio de una renovación en los procedimientos, se significaría como una excepción sin excusa posible ni aun ante los espíritus más benevolos.

No estamos solos en la afirmación de nuestros juicios. Muchos colegas se verguen contra ese fútil ruido de los que piden rencorosamente, inhumanamente, la aplicación de todas las agravantes, y aún se sienten capaces de inventarlas donde no existan. Es inútil pedir á esos hombres que sean mejores, porque sus preocupaciones conspiran á pervertirlos. Pero, cumplimos un deber al decir que el daño mayor de España, de todos los pueblos, no está en quienes se lanzan á la calle enardecidos por una pasión, sino en los que tratan de ahogarla todas en sangre.

F. AZZATI.

## Sabadell

Nuestro querido colega «La Publicidad», de Barcelona, ha enviado un redactor á Sabadell, el señor Sarmiento, de quien es esta primera crónica.

### CAMINO DE LA VERDAD.

A la una y veintisiete de la tarde partimos en el tren, camino de Sabadell. Los vagones van alestados de pasajeros. Tema general, tema único de todas las conversaciones: la huelga. Muévenos á hablar de ella las preocupaciones de cada cual y los mil porineros inusitados de la ruta: la carga y el material rodante paralizado en los desvíos de la línea; los soldados que custodian los pasos á nivel y los puentes; las calles de los suburbios, en las que parece perdurar la desolación que sigue á las descargas. Las estaciones de los pueblosillos veraniegos—Moncada, Sardoañaz, Ripoll—donde, entre mucho ruido blanco y zancaja falda corta, bulle la alegría y la curiosidad de los veraneantes, más felices al verse seguros y apartados de la tragedia. Estos últimos días se había hablado, mu-

cho en Barcelona de los sucesos ocurridos en Sabadell.

«Allí se ha batido el cobre—se aseguraba—. La artillería ha derribado cuatro edificios. Hay muchos muertos.» Y la imaginación al galope y la falta de noticias concretas transformaban el rumor más insignificante en bola de nieve. Lo mejor era ir en busca de la verdad, de esa pobre verdad que en las horas de pasión y de sangre tiene tantos rostros. Nos embuimos en el tren y, durante nuestro viaje, comenzamos á redactar estas notas. La primera rectificación fue la de que las cuatro casas derribadas á cañonazos, permanecían en pie. —Usted las verá—me decía un sabadellense—. Los disparos han abierto en algunas de ellas grandes agujeros. La más estropeada es la sociedad llamada «La Obrera» contra la cual disparó la artillería el miércoles por la mañana.

### EL PRIMER TIRO.

El primer disparo del lunes no lo oyó nadie, ó, al menos, no se ha averiguado aún quién lo oyó ni quién presenció las consecuencias de él. De cinco y cuarta á cinco y media de la mañana, apareció un obrero muerto en la calle de Mina. Estaba boca abajo, y en los primeros momentos, no se halló en él huella de herida alguna; tanto, que no faltó quien supusiera que había fallecido de muerte natural fulminante. Examinado con más cuidado, se le halló á la altura del corazón el orificio de entrada de una bala browning, de pequeño calibre, que se le había quedado incrustada en la espalda.

Por la documentación que el juez de primera instancia, señor Lozano, le halló encima, se pudo comprobar que se llamaba Camilo Argentó Torrecillas, que contaba 30 años de edad, que era natural de Salto (República Oriental del Uruguay) y que había navegado de fogonero á bordo del vapor «Domingo Mumbirú», del que desertó, aprovechando una escala que el buque hizo en Savannah (Estados Unidos).

Después se supo que había pasado la noche del lunes en la casa tolerada «La Bombilla». Y no se ha averiguado más, ó mejor dicho, no nos ha manifestado más el juez instructor señor Lozano.

Se ignora dónde habitaba en Sabadell y se dice que trabajaba en casa de los señores Seydoux.

Sobre la muerte de Argentó corren en Sabadell dos versiones: que le mataron por cuestiones de faldas, surgidas, quizás, en la casa donde pasó la noche, ó por empujarse en acudir al trabajo cuando los huelguistas se oponían á ello.

Lo cierto es que la muerte de Argentó contribuyó mucho al paro general. La noticia cundió velozmente por toda la ciudad; los obreros que acudían al trabajo se volvieron á sus casas y los que estaban ya en las fábricas, como las obreras de los talleres de los Sucesores de Britan, abandonaron la labor á la hora del almuerzo.

Así comenzó el lunes la huelga general en Sabadell.

### PIDIENDO REFUERZOS.

Desde que ocupan el poder los idóneos, desempeña la alcaldía de Sabadell el teniente de alcalde don Juan Ferreras. Con él hablamos ayer extensamente y de sus labios recogimos muchos de los datos que figuran en esta información. La primera preocupación del señor Ferreras y del capitán don Manuel Tejido Jimeno, jefe de la comandancia de la guardia civil de Sabadell, fué la escasez de fuerzas de que disponían para hacer cara á los acontecimientos.

El lunes por la mañana habían en Sabadell 46 guardias civiles y 17 guardias de Seguridad. Solicitaron entonces refuerzos del destacamento de Sardoñola, y de tres á cuatro de la tarde llegaron á Sabadell 18 números al mando de un sargento, con orden del teniente, su jefe, de que se reintegrasen á su puesto por la noche.

El alcalde se dirigió entonces al Gobierno civil, desde donde se le comunicó que se había declarado el estado de guerra en Barcelona y su provincia. El señor Ferreras transmitió la noticia el jefe de la guardia civil, y puesto al habla con la Capitanía general, dió cuenta de haber resignado el mando en este último.

Desde Capitanía se le anunció que se enviarían fuerzas.

### LA REFRIEGA.

V amaneció el martes; á las primeras horas de la mañana una pareja de la guardia civil montada, que procedía de la vía Massagué, se detuvo á cachear á unos individuos que se hallaban á la puerta del bar «Gurgú», situado en una de las esquinas de las calles Nueva y San Martín.

Se dice que, mientras uno de los guardias registraba á los sujetos ante él, se le hicieron tres disparos por la espalda que le derribaron en tierra, herido mortalmente. Al sonar los tiros, el caballo del otro guardia se espantó y derribó al jinete que, herido en un pie, defendió tenazmente á su compañero.

Advertida de lo que ocurría, acudió el resto de la fuerza—unas 14 plazas montadas—al mando del capitán Quejido, que rompió el fuego desde la vía Massagué, á la altura de las calles de San Francisco y Garcilaso; disparando siempre, rebasaron las botacalles de Zamorano y Vilarrubia y llegaron al «Gurgú», donde los huelguistas se defendieron algún tiempo.

Desalojados del «Gurgú», se retiraron, perseguidos, por la calle de Morán, y en ella, tras de las paredes de una casa en ruína, situada entre las botacalles de Corominas y Jovellanos, ofrecieron la última resistencia. En el ataque al bar, murieron dos paisanos, uno de ellos ya entrado en años, y fueron detenidos varios individuos, entre ellos el dueño y el mozo del bar, al último de los cuales se atribuye—ignoramos con qué fundamento—los disparos que hirieron al guardia de la pareja.

Pocas horas después, de once y media á doce de la mañana, la guardia civil atacó la sociedad «La Obrera», en la calle de la Estrella, en el tramo comprendido entre las calles de Calderón y Colón, á cuyos extremos los huelguistas habían formado dos barricadas con pacas de lana y trapos.

El combate fué durísimo. La guardia asaltó uno de los parapetos, mas á punto de agotar las municiones—según versión oficial—y ante la resistencia de los huelguistas, escudados en su propio edificio tras de una barricada de adobes, hubo de retirarse, con cuatro números heridos.

Telefonéase lo que pasaba á Capitanía y desde la misma estación del Norte, el coronel de la guardia civil, señor Escandón, comunicó que salía un tren especial con fuerzas para Sabadell y Tarrasa.

### SABADELL SIN LUZ.

La noche del martes al miércoles, Sabadell se quedó sin gas y también sin parte de su alumbrado eléctrico, pues con gas se alimentan los motores de la electricidad. No pudo utilizarse más fluido que el de la energía eléctrica. Ello se debió á que los encargados de encender los faroles de la vía pública, tuvieron que retirarse por imposición de los huelguistas.

Relación de muertos y heridos durante los sucesos ocurridos en ésta:

Francisco Troncho, paisano, pronóstico grave. José Lozano, guardia civil, pronóstico grave. Vicente Campos, soldado del regimiento de Vergara, grave. José Roig, paisano, muerto. Francisco Rovira, paisano, pronóstico reservado.

Felco Durán, paisano, muerto. Soledad Más, paisana, leve. Domingo Durán Más, paisano, muerto. María Durán Más, paisana, leve.

Rafael Bonet Miré, soldado del regimiento de Vergara, grave. Juan Gavaldá, soldado de Vergara, pronóstico grave.

José Pujol Llanas, soldado del regimiento de Vergara, grave. Emilio Serrano, soldado de Vergara, pronóstico reservado.

Benigno Barreiro, guardia de Seguridad, grave. Juan Berenguera, paisano, grave. Rafael Toro Mata, guardia civil, grave.

Matías Sanz Diaz, guardia civil, grave. José Fernández Centeno, cabo de la guardia civil, gravísimo. Jaime Riera Martí, paisano, grave.

Francisco Morilla, guardia civil, muerto. Angel Palanca Rivella, paisano, grave. José Moncasí Jené, paisano, grave. Juan Calvet Fábrega, paisano, muerto.

Faltan identificar cinco cadáveres. Muchas familias que se habían ausentado de esta ciudad, huyendo del peligro, van regresando á sus hogares.

Las fuerzas que prestan servicio en ésta han sido retiradas de las calles.

## Bilbao

De la Prensa bilbaína recogimos los siguientes detalles de los sucesos desarrollados últimamente en la capital de Vizcaya:

«El día 16, á las siete de la tarde, y cuando el paseo del Arenal se encontraba lleno de público, se oyó el estampido de tres cohetes voladores.

Como si ésta hubiera sido una señal, nutridos grupos acudieron desde diversos puntos á las calles de Bailén, García Salazar, Cantaloja y otras, conducentes al sector en que están enclavados los servicios de la estación y los soldados que los guardaban.

Entre los grupos y las tropas se entabló un nutrido tiroteo, causando general alarma y echando los comercios los cierras metálicos.

Núcleos de huelguistas, apostados tras las tapias que circundan la estación, los muelles y los almacenes, comenzaron á hacer fuego contra las fuerzas.

Desde muchas de las casas de las calles de Bailén y García Salazar y patios de las de San Francisco, secundaron la agresión. En las calles de la Antonomía, Cortes, San Francisco, Fernández del Campo y otras de los barrios obreros, disparaban también. Los huelguistas vitoreaban, simultáneamente, al ejército y á la República.

La refriega fué muy encarnizada, durando hasta las diez de la noche, en que todavía se oían algunos disparos sueltos.

De la lucha resultaron muertos más de veinte paisanos y los heridos pasan de un centenar. Entre los muertos figuraba un guardia municipal, que disparó contra las tropas.

Otros dos agentes de la guardia municipal fueron detenidos y conducidos á Larinaga en una cuerda de más de 50 presos. Muchos vecinos pacíficos de las casas rodeadas por la tropa, para repeler la agresión, pasaron la noche en vela en las escaleras.

Un oficial, fué muerto por éste de un tiro de revólver.

Otro revolucionario, que arrojó una piedra á un capitán, quedó también muerto por el oficial.

Un teniente, á quien dispararon desde una casa de la calle de Fernández del Campo, subió al piso de donde habían partido los disparos. Al penetrar, se arrojaron sobre él tres hombres, desarmándole. El oficial, perteneciente al regimiento de León, pudo ganar la calle.

Ya en ella, cogió otro revólver, subió á la casa con varios soldados y dió muerte á los tres.

En estos sucesos las tropas tuvieron escasas bajas. Un soldado de Sanidad resultó muerto, otro de infantería sufrió un balazo en el pecho estando grave, y el oficial herido de una cuchillada no lo está de cuidado.

En la mañana del 17 no podía presentarse Bilbao un aspecto más triste.

En las contadas personas que circulaban. Los comercios seguían cerrados. A las tiendas de comestibles se penetraba por los zaguanes. El mercado viejo no había abierto sus puertas. El del Ensanche abrió las suyas á las once. Cuando se aseguraron las provisiones necesarias, cierre de todos los ultramarinos se hizo rápidamente. Los tranvías habían dejado de circular. Tal cual ruajae rodaba como una exhalación.

## CATÁSTROFE

### CINCO MUERTOS, DIECISIETE HERIDOS Y NUMEROSOS CONTUSOS.

He aquí lo que copiamos de «El Liberal», de Bilbao:

«Desde las primeras horas de la mañana, observamos que existía una gran excitación entre los obreros ferroviarios.

Estos, acompañados de sus mujeres, pusieron especialísimo empeño en paralizar el tráfico de los ferrocarriles.

Con el concurso de las mujeres de otros huelguistas, lograron interrumpir la circulación de trenes en casi todas las líneas.

Pero la entrada en los terrenos de la estación del Norte era imposible, y esto les producía gran contrariedad.

### GRAVES RUJORES.

A las cinco y media de la tarde recibió el gobernador civil la noticia de que en La Peña y Dos Caminos, numerosas mujeres, sentadas en la vía del Norte, se hallaban, al parecer, dispuestas á impedir la circulación de trenes.

Con ellas, protegiéndolas, estaban numerosos obreros huelguistas.

El Sr. Molina dispuso que estas noticias fuesen transmitidas al Gobierno militar.

El general Souza, comunicó en el acto severos órdenes para asegurar el paso de los trenes por La Peña y Dos Caminos.

### EL CORREO Y EL MIXTO SALEN FUSIONADOS.

A las seis de la tarde salieron de la estación de Bilbao, fusionados, el correo y el mixto.

En el puente de Cantaloja y á la entrada del túnel del mismo nombre, se habían adoptado grandes precauciones.

Al pasar el convoy, completamente atestado de viajeros, desde el puente de Cantaloja, y desde las ventanas de la casa de la calle de Zabala, cuya parte zaguera dá á la vía del Norte, las mujeres proferían en insultos á los empleados que no habían hecho causa común con los huelguistas.

Poco antes de llegar el tren al túnel, un grupo de obreros, encaramados en las tapias que cierran los terrenos de la estación por la parte zaguera del palacio de Zababuru, arrojaron piedras sobre la máquina.

Entonces, las fuerzas que custodiaban el convoy, hicieron algunos disparos, que sembraron la consiguiente alarma.

Afortunadamente no hubo heridos. Cuantas personas conocían las órdenes terminantes circuladas por el general Souza, se echaron á temblar, presintiendo que al paso del tren por La Peña y Dos Caminos ocurriría una catástrofe.

### EL CONVOY PASA SIN NOVEDAD.

En efecto, en la parte de La Peña, á unos doscientos metros de distancia de la boca del túnel de Cantaloja, esperaban la llegada del tren numerosas mujeres y compactos grupos de huelguistas.

Pero las fuerzas que custodiaban el tren dispararon sus armas y hubo sustos y carreras.

La vía quedó expedita y el convoy pudo pasar, continuando su marcha, hacia Dos Caminos.

Entre los obreros, y especialmente entre las mujeres, la excitación era grande. Para impedir cualquier atentado por parte de los huelguistas, se montó en aquella parte de la línea un servicio de vigilancia, á cargo de dos parejas y un cabo del Cuerpo de miliones.

Las mujeres, furiosas, les acometieron, y los miliones, para no verse en el caso de tener que hacer fuego sobre ellas, se retiraron hacia la entrada del túnel de Cantaloja.

## LA CATÁSTROFE.

Apareció por la parte de La Peña el tren mixto, que avanzaba á media velocidad.

Los momentos debieron de ser de tremenda emoción para las numerosas personas que estaban en el secreto de lo que iba á ocurrir.

El sitio donde había sido levantada la vía, es en extremo peligroso, pues por la derecha existe un talud proncudísimo que remata en unos sembrados.

La máquina, inclinóse violentamente hacia el lado derecho, y volcó, cayendo, con espantoso estruendo de herraje, por el talud.

La locomotora arrastró el tender y un coche de tercera clase en el que viajaban numerosas personas.

Las tres unidades rodaron, con estrépito, hasta las huertas, quedando materialmente deshechas.

Providencialmente fallaron los enganches que unían el coche de tercera volcado y el vagón subsiguiente.

«Esta feliz circunstancia se debió el que la catástrofe no adquiriese proporciones gigantescas.»

### HORRIBLE ESPECTACULO.

El espectáculo que se ofreció á la vista de los viajeros no es para describirlo. Entre el herraje de la locomotora, y entre los restos del coche de viajeros, hecho astillas, aparecía la visión macabra de un montón de personas ensangrentadas.

Las voces de angustia, los ayes desgarradores de los heridos, helaban de espanto. Los viajeros que nos relataron la catástrofe, estaban impresionadísimos y apenas acertaban á coordinar las ideas.

Sus pupilas aparecían dilatadas aún por la visión del horrible espectáculo.

### EL SALVAMENTO.

Entre los viajeros que salvaron la vida y las numerosas personas que acudieron inmediatamente al lugar del suceso, se acometieron, afanosamente, los trabajos de salvamento.

La noticia circuló rápidamente por Bilbao, y, desde diferentes sitios, se enviaron socorros de urgencia.

Los heridos eran trasladados á la Casa de Socorro de Urzurruña, en camillas y en el coche municipal para el transporte de enfermos y heridos.

En La Peña y en las inmediaciones del benéfico establecimiento, se reunió un gran gentío, que comentaba dolorosamente la espantosa catástrofe.

A la Casa de Socorro no acababa de llegar la interminable caravana de heridos. El público que presenciaba el desfile trágico, aparecía impresionadísimos.

### LOS MUERTOS.

A consecuencia de la catástrofe resultaron cinco muertos.

Son éstos, el maquinista Solana, el fogonero Moya, el inspector de la Compañía, D. Vidal Gárate, que iba en la máquina, y una mujer y una niña que viajaban en el coche de tercera clase que volcó.

La infortunada mujer, era Pasionaria González, de treinta y seis años, casada, natural de Zamora, y la niña, hija de aquélla, Emilia Santamaría, de dos años de edad.

### RELATO INTERESANTE.

En la Casa de Socorro, tuvimos ocasión de conversar brevemente con el cabo de la guardia civil Jerónimo López Cámara, que también resultó herido en la catástrofe.

Tenía la cabeza cubierta de contusiones y el rostro completamente embadurnado de carbón.

«Venía en el tren descarrilado—nos informó—mandando la escolta.

Al llegar á la estación de Dos Caminos, el inspector de la Compañía, D. Vidal Gárate, me dijo: «Conveniría que una pareja pasase á la máquina, pues, seguramente, los grupos de huelguistas apedrearán el tren, al pasar por La Peña.» Entonces me dirigí á la locomotora, en unión del guardia Marcelino Beci. Los demás compañeros, quedaron en el furgón de cola.

El inspector, armado de un revólver, ocupó también un puesto en la locomotora.

El tren partió. Poco después, el fogonero acortó, sin duda, el peligro, y dirigiéndose al maquinista, gritó: «¡Cortado!» El maquinista, realizó titánicos esfuerzos para contener el convoy; pero no pudo conseguirlo y la máquina volcó rodando por el talud.

Mi compañero y yo, nos hemos salvado providencialmente.

El inspector, el maquinista y el fogonero, han quedado muertos en el acto.»

## Barcelona

El día de ayer transcurrió en medio de la mayor tranquilidad, sin que el más ligero incidente perturbara el orden. La ciudad recobró su aspecto normal en términos que por el interior de Barcelona la animación fué extraordinaria, observándose entre el público la presencia del elemento femenino, retirado estos últimos días.

cios abrieron á la hora de costumbre, recobrando las calles céntricas en que aquéllos están situados, su animación peculiar.

Por la tarde aumentó la animación, pues á medida que avanzaba el día se fortalecía la impresión de tranquilidad en los ánimos.

Los barrios de los distritos de Atrazanas y Hospital, en donde se habían desarrollado importantes episodios de los pasados sucesos, se vieron concurridísimos, por ser en gran número las personas que fueron á ver los sitios en donde se habían levantado barricadas y las señales de la lucha. El aspecto de dichas barridas era de los días festivos.

Las Ramblas estuvieron también animadísimas, viéndose entre los paseantes á muchas mujeres y niños. Los cafés permanecieron abiertos y muy concurridos. En suma: el aspecto de la población era el de las épocas normales.

Por la noche, funcionaron algunos cines, que estuvieron concurridísimos.

En la Capitanía general se han recibido telegramas de todas las plazas y cantones de Cataluña, manifestando que á pesar de las huelgas que hay, en algunas localidades la tranquilidad era completa.

## Gerona

Durante todo el día, parejas de soldados han paseado por las calles de la ciudad. No ha ocurrido el menor incidente ni alboroto alguno en ésta y la provincia.

Las fábricas continúan paradas. El orden es completo y las precauciones en el andén de la estación de M. á Z. y A., iguales á las de días anteriores.

Continúan las detenciones, y la situación que atravesamos es la misma que la de los días anteriores, sin que se registre ningún suceso anormal.

Los comercios y las tiendas han abierto sus puertas.

Prostige el constante servicio de vigilancia por las fuerzas del regimiento, trasladando por parejas.

En algunas calles y plazas están situadas secciones de soldados.

En Ripoll continúa la huelga en el mismo estado. En Olot, en todas las fábricas trabajan mujeres, y no hombres. Los detenidos en esta ciudad continúan incomunicados en la cárcel preventiva.

Según informes oficiales, la huelga es general, pero sin incidentes hasta el día de hoy. Fuerzas del batallón de cazadores de Reus patrullan por las principales vías, custodiando la cárcel y otros edificios públicos.

Cerca de la estación del ferrocarril, durante la noche última se dice que ha habido detonaciones de armas de fuego, sin consecuencias.

La Cruz Roja presta servicio permanente. El somatén armado de esta ciudad se ha distribuido la noche pasada por la población.

Esta tarde presenta la ciudad tranquilidad.

## Icoy

Se ha conseguido reprimir enérgicamente la actitud de los huelguistas en los primeros momentos.

Fueron detenidos varios obreros, á los que se les sigue proceso.

## Vitoria

Ha sido entregado á la Diputación un escrito redactado por la Comisión designada por el Ayuntamiento, pidiendo una amplia autonomía municipal en el orden económico, administrativo y local, y la local para los cuarenta y cuatro pueblos agregados al término de Vitoria. En vista de ello, la Diputación ha convocado para el día 23 á una asamblea á todos los Ayuntamientos álavases.

Reina en esta ciudad tranquilidad. No se sabe el paradero del socialista en cuya casa se encontraron documentos comprometedores para él. Se ignora también el paradero del socialista Arcaña.

La Prensa ha abierto una suscripción á beneficio de la familia de Pasionaria Fernández, que falleció en Bilbao, en unión de una hija suya de dos años, en la catástrofe del tren en Bilbao.

## Córdoba

Al concejal republicano don Ricardo Crespo se le detuvo, por ejercer coacciones.

Los ferroviarios de los Andaluces han vuelto á reanudar el trabajo, retirándose de la estación los soldados que les sustitúan.

Ha sido puesto en libertad el vicepresidente de los ferroviarios.

Han reanudado el trabajo los obreros de la fábrica de porcelana, así como los albañiles y ebauistas. Se considera en la capital terminado el conflicto.

Los huelguistas que quedan son escasísimos, y reanudarán sus tareas

Palma

Temblase que faltaran subsistencias de primera necesidad, en vista de que las trenes de Barcelona, pero sábase llegarán de Valencia y Alicante. La policía toma precauciones a la llegada de los buques de Barcelona.

Los ferroviarios han recibido excitaciones para declararse en huelga, pero manifestaron que no la secundarán. Aunque se hayan repartido invitaciones para la huelga general, puede asegurarse que no se llevará a cabo.

San Sebastián

Anoche fué detenido el concejal socialista señor Torre. Esta mañana se reunieron grupos de huelguistas en el monte Ulia. Al presentarse las tropas, dijeron que como el Centro estaba clausurado se reunirán allí, para acordar si volvían al trabajo. No obstante, hasta que se aclare, han sido detenidos.

Ferrol

En los Astilleros entraron hoy 800 obreros. Los demás huelguistas reanudarán el trabajo el lunes. Sin dificultad hízose hoy la descarga en el muelle. Reina tranquilidad. Los panaderos desistieron de ir a la huelga.

Han sido encarceladas conocidas personas pertenecientes a varias juntas de huelga y directivas de sociedades de resistencia. Se les juzgará por huelga sin aviso.

Coruña

Ha llegado el trasatlántico «León XIII» con 456 pasajeros. Desembarcaron 117. A bordo fallecieron tres a consecuencia de enfermedades crónicas. Aflijéronse numerosas toneladas de carga.

El Ayuntamiento, en sesión extraordinaria, acordó la cesantía de los barrenderos, de los sepultureros y de cuantos empleados de servicios públicos se habían sumado a la huelga. Esta languidece.

En Santiago retornaron al trabajo todos los obreros.

Burgos

Sigue la población su vida normal, holgando únicamente los tipógrafos. Los periódicos publicanse con personal militar.

La situación está normalizada completamente. Los tipógrafos, únicos que holgaban, han acordado reanudar el trabajo.

Toledo

Están acuarteladas, en previsión, las fuerzas de infantería y guardia civil. Estas custodiarán la estación del ferrocarril.

Celebranse con gran animación las fiestas y tranquilidad absoluta, sin que nada altere la vida normal.

La Casa del Pueblo ha sido clausurada.

Huelva

Dicen de Nerva que ayer tarde se alteró el orden en Ríohtinto.

Las fuerzas militares cargaron sobre los revoltosos, resultaron una mujer herida.

Por la noche se reprodujeron los sucesos, aunque con menos intensidad.

En la capital reina tranquilidad, habiendo entrado al trabajo todos los huelguistas, excepto los de los talleres de Ríohtinto.

Castellón

El gobernador militar ha reunido en su despacho a los fabricantes e industriales, acordando por unanimidad abrir mañana todos sus establecimientos.

Se avisó a los obreros y están conformes en acudir de nuevo al trabajo.

La población ha recobrado su aspecto normal.

Logroño

La tranquilidad es absoluta. Se trabaja en todas las fábricas y talleres. Espérase esta tarde al ministro de Fomento.

Ha terminado la huelga sin que hayan ocurrido incidentes.

Palencia

En la noche de ayer y en esta madrugada se hicieron quince detenciones de individuos de los más significados dentro de la masa obrera socialista, los que ingresaron en la cárcel a disposición de las autoridades.

El trabajo ha sido reanudado en la mayor parte de las fábricas y talleres, habiéndose publicado dos de los tres periódicos que hay en la capital.

También han entrado al trabajo algunos de los ferroviarios que prestan sus servicios en la provincia.

El Centro Obrero sigue clausurado por orden de la autoridad militar.

En la capital reina tranquilidad, no habiéndose interrumpido la vida normal.

Las fuerzas públicas siguen prestando servicio en la estación y en las calles.

León

Continúa reinando completa tranquilidad en esta capital, haciéndose la vida ordinaria.

Algunos panaderos se resistían a elaborar pan, pero ante el aviso de la autoridad militar de que de no fabricarlo serían multados fuertemente y se incautaría de los hornos, accedieron a fabricarlo, estando por tanto surtida la población.

Han ingresado en la cárcel dos mineros a quienes se les encontraron cuatro cartuchos de dinamita con su correspondiente mecha para hacerlos explotar.

Entre las estaciones de Busdongo y Villamanán, al paso del tren correo de Asturias para Madrid, tres mineros que estaban apostados en la vía hicieron fuego contra el maquinista y el fogonero, que resultaron ileso.

Apercibido el conductor, que era el cabo Pinedo, perteneciente al regimiento de ingenieros, disparó contra los mineros, quedando uno muerto en el acto de dos balazos. Los otros dos huyeron, abandonando el cadáver al pie de la vía férrea.

Zamora

A pesar de que se anuncia que mañana se declarará la huelga general en Zamora, nada anormal se nota ni se ha notado en los días anteriores.

La guardia civil concentrada sigue vigilando, y la fuerza del regimiento de Toledo permanece acuartelada.

Anoche fué detenido y conducido a la

cárcel el secretario del gremio de albañiles, Tomás Alonso Limia, por amenazar al vigilante de policía que le ha venido vigilando estos días por orden de la autoridad militar. También se hicieron ayer otras detenciones de personas que formaban grupos y se negaban a disolverse. Más tarde se les puso en libertad.

El gobernador militar ha llamado a su despacho a los socialistas más signiificados de Zamora, haciéndoles ver la responsabilidad en que incurrirán si iniciasen algún movimiento. Al gremio de taberneros se le ha hecho ver también la grave responsabilidad en que incurre siempre que consenta en sus establecimientos la formación de grupos o discusiones acerca de los sucesos de actualidad.

La autoridad local ha denegado los permisos de todos los bailes públicos que debían celebrarse con motivo de la festividad de San Roque.

Medina

Continúa reinando tranquilidad en esta villa. Por la autoridad militar se está procediendo a la movilización de los ferroviarios sujetos a la ley de reemplazo del ejército, a cuyos agentes se les ha dotado de uniforme militar.

Los empleados y obreros ferroviarios de la Compañía de Medina a Zamora siguen prestando servicio, y se dice que retirarán del Gobierno civil de Zamora el oficio que tenían presentado para declarar la huelga el día 20.

Manresa

La tranquilidad es absoluta. Esta mañana han vuelto al trabajo los pocos obreros que ayer y anteyar se declararon en huelga.

Para Calaf y Figols salieron fuerzas del batallón de cazadores de Reus.

Esta mañana ha llegado una compañía del regimiento de Alcántara.

Huesca

Mañana vuelven al trabajo los camareros. La tranquilidad es absoluta.

Zaragoza

El día ha transcurrido con tranquilidad, habiéndose tomado las mismas precauciones que en los anteriores. Circulan más tranvías y algunos coches de punto. Los cafés están abiertos. El abastecimiento se hace de modo normal. Las calles y paseos están animados a últimas horas de la tarde. Siguen las detenciones de determinados elementos.

Avila

Ha transcurrido el día con completa tranquilidad. En esta capital, como día de mercado, presentaban las calles animado aspecto. Los obreros, empleados y ferroviarios huelguistas, se presentaron en su casi totalidad al jefe de la estación con objeto de tomar servicio, entrando seguidamente a ocupar sus antiguos puestos.

Anoche salieron a incorporarse a sus respectivos Cuerpos los soldados de la quinta de 1914, que se encontraban en ésta disfrutando licencia. Anoche fijose en el espejete de una confitería el manifiesto publicado por los obreros de la Compañía de Madrid a Zaragoza y Alicante. Los trenes circulan con normalidad.

EN VALENCIA

En la madrugada de ayer fué fijada en la estación del Norte la siguiente circular: «Compañía de los Carujos de Hierro del Norte de España.—Circular.—Madrid 14 de Agosto de 1917.—Esta dirección cumple el grato deber de dirigirse al numerosísimo personal que no ha abandonado el servicio para hacerle presente la satisfacción y reconocimiento de la Compañía por la conducta de los agentes que, despreciando las coacciones y amenazas de los huelguistas, redoblan su celo haciendo posible la prestación del servicio y arrostran serios peligros al verificarlo.

La Compañía no puede menos de tenerlo muy en cuenta, y especialmente atenderá la situación de las familias de los agentes que acaban de morir cumpliendo su deber, a consecuencia del infame atentado cometido ayer en la línea de Bilbao.—El director de la Compañía, Félix Bolix.

El Capitán general, como medida de prevención, ha dispuesto que salgan dos compañías del regimiento de Mallorca para Albacete.

Resulta que una capital de provincia de tanta importancia como aquella, carece de guarnición, y como provisión se toma tal medida.

Bajo la presidencia del señor Tovar hubo ayer mañana en el despacho de Capitanía orden de generales y jefes de Cuerpo, cambiándose impresiones en ella acerca de la organización, vestuario e instrucción de los reclutas que van incorporándose a filas.

Después de la orden de jefes, el Sr. Tovar recibió a los alcaldes de Vinaroz, Liria y Silla, con los cuales conferenció de asuntos relacionados con el orden público.

Ha regresado a Valencia el teniente auditor de guerra, que marchó a Villena, con objeto de encauzar los procedimientos que se siguen por los pasados sucesos.

Ayer tarde, a última hora, conferenció dicho auditor con el Capitán general.

Ayer tarde, a última hora, el Capitán general revisó en el paseo de la Alameda al regimiento de caballería de Victoria Eugenia, acompañándole los generales Pereyra, Arriz, Guzmán, Donat, Rodríguez Moureló y ayudantes y ordenanzas.

El Gobernador ha recibido un ofrecimiento de don José Bestuchí, secretario del Ayuntamiento de Gilet, antiguo empleado de ferrocarril, por si sus servicios fuesen necesarios.

La Exposición de la Universidad

Semana Artística

El miércoles, a las seis y media de la tarde, en el local de la Exposición, dará una conferencia sobre «Música», el joven y culto periodista don Vicente Llopis Quíquer.

Suponemos que, dada la competencia del conferenciante, se verá concurrida.

El caso de Marcelino Domingo

Detenido aún el diputado republicano por Tortosa, este hecho se estudia por las incidencias que ha comenzado a provocar.

Es conocido que diputados y senadores no pueden ser detenidos más que en el mismo acto de cometer un delito, ni procesados, sea cual fuere el caso, sin la previa concesión del suplicatorio correspondiente.

Claro es que hay un artículo de la Constitución que dice lo siguiente: «Art. 47. Los senadores no podrán ser procesados ni arrestados sin previa resolución del Senado, sino cuando sean hallados «in fraganti» o cuando no esté reunido el Senado; pero en todo caso, se dará cuenta a este Cuerpo lo más pronto posible para que determine lo que corresponda.

Tampoco podrán ser los diputados procesados ni arrestados durante las sesiones sin permiso de las Cortes; pero en este caso y en el de ser procesados o arrestados cuando estuvieren cerradas las Cortes, se dará cuenta lo más pronto posible al Congreso para su conocimiento y resolución.

El Tribunal Supremo conocerá de las causas criminales contra los senadores y diputados en los casos y en la forma que determina la ley.»

No pretendemos poner comentario alguno a las razones que la autoridad militar ha tenido para proceder a la detención de Marcelino Domingo. Sería inútil empeño. Pero, como es la primera vez que este caso se da desde que se votó la ley de Suplicatorios, intentaremos dar al público las aclaraciones que, aunque generalizadas, arrojan luz sobre este hecho.

Es doctrina legal la detención de un diputado o senador; pero, se le ha de hallar en plena justificada comisión del delito. No pueden, sin embargo, los tribunales, amonestada la flagrancia del delito, más que detener o arrestar al parlamentario. Del hecho se ha dado cuenta al presidente del Congreso o del Senado, y éste, a su vez, al Gobierno.

La comisión de Suplicatorios es permanente, pero su dictamen no tiene acción alguna mientras no recae votación del Cuerpo Colegislador al que corresponda. Más claro: un parlamentario, aun arrestado en el momento de cometer el delito, no puede ser procesado, si el suplicatorio del juez que instruye el sumario no es acordado por la Cámara a la que pertenece el presunto reo. Si tiene cómplices y es detenido con ellos, el sumario, que sigue su curso ordinario, para los demás, se suspende para el parlamentario, mientras el juez no está provisto de la autorización de la Cámara correspondiente.

Puede ocurrir que las Cortes se disuelvan; y en este caso se prescinde ipso facto del suplicatorio y se sigue el procedimiento contra el ex diputado. Pero mientras el mandato dura, forzosamente se ha de cumplir, no para arrestar sino para procesar, el trámite de una votación del Congreso o del Senado, aunque fuese favorable a la concesión del suplicatorio el voto de la Comisión respectiva.

Esto es cuanto hay escrito sobre la materia desde la votación de la ley de Suplicatorios, habiendo ofrecido novedad en su estudio dos casos, en los que fué protagonista el señor Azzati (detenido por la autoridad militar en 1911, siendo diputado, y procesado por el Supremo en 1912, durante un periplo del Supremo en 1913) y el caso actual del joven diputado catalán.

INSIDIAS PELIGROSAS

Con este mismo título dice «La Correspondencia de España», periódico poco sospechoso, lo siguiente: «Algunos periódicos que en las circunstancias actuales no han olvidado sus fobias de siempre para pensar con exclusión de todo en el bien de la patria, vienen publicando sueltos, artículos y dibujos de carácter marcadamente tendencioso y parcial, con los cuales se pretende insinuar que el movimiento huelguista que ha perturbado la vida española es debido a manejos subterráneos.

Semejante maniobra no puede alcanzar éxito alguno entre las personas bien enteradas y desapasionadas. Sólo los influidos desde hace tiempo por determinadas propagandas y aquellos otros que son incapaces de reflexionar, pueden ser víctimas de ella.

A las naciones aliadas les conviene de un modo extraordinario que España se mantenga fuertemente ordenada y unida y que su producción interior no sea interrumpida ni aminorada por huelgas o desórdenes revolucionarios.

Recordemos que capitales importantísimos franceses, ingleses y belgas, están interesados en la industria española, y principalmente en minas, ferrocarriles, empresas eléctricas, fundiciones, fábricas de gas, tranvías, etcétera, y que toda interrupción del trabajo español signi-fica para esos intereses un daño enorme.

Hay más. Desde que Italia entró en la guerra, España sólo puede comerciar por las vías terrestres y marítimas con los países aliados. Por lo tanto, los enemigos de estos países aliados no sufrirían hoy nada absolutamente cuando en nuestro país estallan huelgas.

No hubiera sido preciso recordar todo lo anterior, que es irrefutable, si las maniobras a que aludimos no hubiesen comenzado desde los primeros días de la presente perturbación. No es preciso hablar de la coacción absoluta que han observado, en lo que respecta a nuestras contiendas interiores, los gobiernos aliados y sus representantes responsables porque nadie pudo jamás arrojar sombras sobre ella. Desde Agosto de 1914, Francia, Inglaterra y demás naciones aliadas han extremado la delicadeza y la inhibición. Nunca espionaron de nuestra patria más que el cumplimiento de sus deberes de neutral. Y eso lo saben perfectamente quienes deben saberlo.

Esperamos que quienes se dedican con más imprudencia que patriotismo a la triste labor de buscar complicidades exóitas, desistan de su actitud. No conviene a España crear recelos en países amigos que sólo quieren que nuestro país salga fortalecido de sus crisis sociales y políticas. Y las campañas a que aludimos podrían tener, si no se acaba con ellas, desagradable resultado.»

ZAPATERÍA

La más sencilla y económica

JOSÉ SOLER que existe

PRIMERRA Y ÚNICA CASA

QUE SE DEDICA AL CALZADO DE NIÑOS

PERIS Y VALERO, 36

JUNTA MUNICIPAL DE ASOCIADOS

Ayer mañana se celebró Junta Municipal de Asociados.

En la tribuna pública se situaron guardias de Seguridad al mando de un oficial.

El objeto de la junta era el de cumplimentar una orden del Gobierno acerca de la liquidación de créditos que existen entre el Estado y el Ayuntamiento. De esta liquidación resulta que el Ayuntamiento debe al Estado 580 pesetas, y éste al Municipio pesetas 2.314.751,7.

Aprobada dicha liquidación, se levantó la sesión acto seguido.

Noticias

Subscripción popular para costear las insignias de las distinciones concedidas a los autores de la «Canción del Soldado» y maestros directores de las bandas militares de esta guarnición y la Municipal:

Don José Benlliure, 1 peseta; don José Manaut Nogués, 1; doña Clara Viglietti, 1; don José Manaut Viglietti, 1; doña Clara Manaut Viglietti, 1; don Enrique Manaut Viglietti, 1; don Casimiro Gracia, 1; don Gaspar Polo, 1; don Vicente Pitart, 1; don Alfredo Clares, 1; don Enrique Cuñat, 1; don Elías Cuñat, 1; don Teodoro Andreu, 1; don Manuel Sigüenza, 1; don Luis Cebrián Mezquita, 1.

El ministro de Instrucción pública ha dispuesto que por las secciones administrativas de Primera enseñanza se aplique el ascenso de 1.000 pesetas a todos los maestros que perciban haberes del Tesoro, sin distinción de procedencia y sin que ello suponga reconocimiento de futuros derechos a los interesados, reconociéndose la necesidad de dictar una disposición de carácter general para los maestros de patronato.

El Gobernador ha telegrafiado a sus colegas de varias provincias, para que autoricen la remesa a la nuestra de las siguientes partidas de trigo:

Zaragoza, 12 vagones y 160.000 kilos; Albacete, 40 vagones y 60.000 kilos; Cuenca, 2 vagones; Pamplona, 8 vagones; Huesca, 50 mil kilos; Soria, 60.000 kilos, y Badajoz, 14 vagones, como asimismo ha autorizado las siguientes remesas de arroz:

Coruña, 4.000 kilos; Santander, 10.700; Sevilla, 10.728; Vigo, 6.000, y Almería, 3.000.

Los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios, premiados en metálico en el presente curso, pueden pasar a recogerlo a la secretaría de la escuela, los días laborables, de diez a doce de la mañana, mediante la presentación de su cédula personal, si es mayor de 14 años, o la de su padre o fiador, si es menor de esta edad.

En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingente:

Del Ayuntamiento de Beniparrell, 117 pesetas; Borepós, 300, y Algemis, 672,65. Este último Municipio, con el ingreso realizado ayer mañana, ha quedado liquidado hasta fin de año.

La Unión Gremial ha creado un Centro de Estudios Económico-Administrativos, con carácter autónomo, del cual podrán formar parte cuantos lo deseen, sin otras limitaciones que las que marca el reglamento, y ha hecho un llamamiento a todos los hombres de buena voluntad para que lo integren.

El Centro Valenciano de Estudios Económico-Administrativos, como su título indica, tendrá por objeto el estudio de los temas económicos y administrativos de interés general y local, procurando fijar la orientación práctica a seguir en este aspecto por las clases productoras, y con preferencia aquellos problemas de notoria oportunidad que indiquen las mismas.

Para la realización de su objeto, el Centro organizará conferencias, cursos y discusiones, procurando siempre que su actuación sea metódica y eficaz.

La Dirección general de Telégrafos, enterada de las dificultades que impiden a muchos barcos de la marina mercante española el funcionamiento de sus estaciones de telegrafía sin hilos por no presentarse los operadores radiotelegrafistas con título o certificado oficial para ser embarcados, hace público que hay gran número de plazas que ofrece.

En el caso de que en el plazo de 15 días no queden cubiertas las actuales vacantes, los exámenes suspendidos a instancias de los 200 operadores aprobados, serán reanudados y se hará inmediatamente una convocatoria para las enseñanzas de Telegrafía sin hilos que determina la sección cuarta de la primera división de la Escuela Oficial de Telegrafía.

El sábado fué inscrito en el registro civil un hermoso niño hijo de nuestro querido amigo D. Julián Pons y su bonísima esposa doña Ascensión Dols; se le puso por nombre Julián y fueron testigos D. Francisco del Toro y D. José Anna. Reciba nuestro buen amigo la felicitación más sincera por el nuevo vástago que viene a llenar un vacío en la familia y viva muchos años para verlo hecho hombre y ciudadano libre.

MEDICINA HIGIENICA.—Canocla en todo el mundo por la seguridad en los efectos, agradable sabor, que ayuda a las digestiones, tonifica y aumenta el apetito, pudiendo usarse le mismo los dispépsicos que los sujetos sanos, es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

MADRES!!—«CEREGUMIL» Fernández, Alimento vegetarijano completo. Venta en farmacias y droguerías. Fernández, Canivell y Compañía, Montilla (Córdoba). Para datos Antonio Gisbert, Espinosa, 8.

ELIXIR DOCTOR CUESTA. LO RECEPTAN TODOS LOS MÉDICOS.

URBERUAGA DE UBILLA. Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias y guías. Se remiten gratis. Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos. Para recuperar la salud más vale dirigirse a las Píldoras Pink que a cualquier otro remedio. Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo. De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

CLINICA DENTAL Profesores especialistas.—SUCESESORES DE D. JOSÉ BRY Barcas, 3 (encima del horno del Puig) Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, ampliado a un diente o muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrible, y garantizamos la insensibilidad completa y poder masticar el mismo día. Dentaduras artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro. PRECIOS ECONOMICOS HORAS DE CONSULTA De 9 a 1 y de 3 a 6.—Los domingos sólo de 9 a 11.— Barcas, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia.— Entrada por la calle de Morstín

CURA ESTREÑIMIENTO RAMAGAR SERRA Pídanse en farmacias, droguerías y centros de específicos

TEATRO RUZAFÁ HOY - EXITO EXTRAORDINARIO - HOY NUPCIAS BLANCAS Hoy FABIANNÉ F. BREGUES Película de arte, con espléndidas fotografías JOSE, AMA DE LLAVES Exito de risa, de la marca Key stone Completará sesión otras novedades. Precio de costumbre.

Trinquete de Delayo Hoy a las cinco se jugará un gran partido, de escalera cuerda, A 60 tantos. Juego libre. Chiquet de Pedraiva y Conill, contra Chatet de Marchalencs. Precio, 10 céntimos.

Teatro Serrano PLAYA DE LEVANTE - TELEFONO 3065 TEMPORADA DE VERANO Compañía cómica dramática de José Martí Función para mañana miércoles 22 Agosto 1917. DEBUT con el drama de Pegharay

Plaza de Toros Hoy, beneficio de Pablo Gorgé LA MAZORCA ROJA BOHEMIOS EL DUO DE LA AFRICANA A las 9 y 1/2 en punto.

El Gran Galeoto tres actos y un prólogo RUYACA, 125.—GENERAL, 035

Balneario La Florida Situado en el paseo de Caro Este balneario cuenta con espaciosas balsas para baño de mar, con todas las comodidades y renovándose el agua continuamente. Especialidad en el baño de mar caliente para los reumáticos. Servicio esmeradísimo. El tranvía de Caro, deja a los bañistas a la puerta del establecimiento.

PRESERVATIVOS! La persona que desee comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes PRESERVATIVOS de goma, verdaderamente irrompibles marca «York» desde una peseta docena, diríjase a LA INGLESA, San Vicente, 164. A los compradores se les regalará el nuevo reglamento taurino. Entrada muy reservada por la escalera.

Maquinaria eléctrica Bombas centrífugas, lámparas, aparatos de calefacción y cocción. Modelos nuevos. Volta, S. A. Despacho Pascual y Genis, 26.—Talleres Guillem de Castro, 117.

Asistencia de los concejales a los sesiones

El «Boletín Oficial» de la provincia publica la siguiente circular del Gobernador civil: «Stando muchas y constantes las denuncias que los señores alcaldes dirigen a este Gobierno, participando la reiterada falta de asistencia de señores concejales a las sesiones que celebran las corporaciones de sus nes que celebran las sesiones de sus nes que celebran las sesiones de sus nes...»

Noticias teatrales

La genial artista Fabienne Fabregues ha obtenido un éxito personal interpretando «Nupcias blancas», estrenada ayer en este teatro, película de gran atracción por su grandiosa presentación y maravillosa fotografía que se repite hoy con otras novedades.

PLAZA DE TOROS

Continúan los éxitos de la compañía Tormo-Palos con la cooperación de Pablo Gorgé, el artista predilecto del público valenciano. Para hoy la empresa organizó una función a beneficio de este artista, con un programa de los de más éxito para él.

TEATRO SERRANO

La empresa de este teatro, correspondiendo al favor que el público le ha dispensado hasta hoy, ha contratado nuevos artistas, formando con ellos un escogido elenco, con el propósito de poner en escena las más escogidas obras del extenso repertorio del teatro español, alternando el género dramático con la alta comedia y el genuino cómico.

Noticias de la huelga

Imposición de cruces y otras recompensas.-La minoría republicana.-La Compañía del Norte

En el Ayuntamiento se ha verificado la imposición de la cruz del mérito militar con distintivo blanco a dos obreros que fueron agredidos por los huelguistas. El alcalde pronunció un discurso agradeciendo a los empleados municipales su concurso en el alumbrado público y en el servicio de transportes.

Noticias de Zaragoza

Zaragoza.—El aspecto de la ciudad es normal, reanudando el trabajo todos los gremios, excepto los metalúrgicos. El mercado ha estado animado. En las estaciones del ferrocarril continúan las presentaciones de huelguistas.

Bilbao

El diputado republicano Horacio Echevarría visitó al gobernador militar general Souza, para saludarle y ofrecerse. Protestó contra los rumores de que haya intervenido en el movimiento, el cual reprochó.

Gerona

Se trabaja normalmente. Ha terminado la huelga sin haberse registrado ningún incidente.

Málaga

Los obreros de Riotinto han reanudado el trabajo, así como los metalúrgicos.

Huelva

Los obreros de Riotinto han reanudado el trabajo, así como los metalúrgicos.

San Sebastián

En Eibar se trabaja. Las fábricas de la capital han reanudado el trabajo, así como los metalúrgicos.

Santander

Han dejado de patrullar las fuerzas militares y han reanudado el trabajo los obreros. En los altos hornos de Nueva Montaña y en los talleres sigue la huelga.

Barcelona

Marina ha suspendido la incorporación de los reclutas de cuota de los cupos del 1914 y 1915 y han regresado a sus domicilios todos los que se habían incorporado. Han sido puestos en libertad gran parte de los detenidos.

Varas en Jumilla

Los bichos de Traperó, bravos. Copao, colosal, cortando dos orejas. Mestizo, inmenso, conquistando dos orejas y el rabo. Fue sacado en hombros.

Regreso

Regresaron: procedente de San Sebastián, el director de Primaria Gasparanza, Bullón, y procedente de Sevilla, el director de Agricultura, conde de Columbi.

Las colonias escolares

Anoche recibimos los siguientes despachos: «Reguena.—Ha llegado la colonia escolar, recibiendo el pueblo en masa, dando vivas. Las niñas están entusiasmadas.—La directora.»

Donativos

«Bañol.—Ha llegado la colonia escolar, teniendo un entusiasta recibimiento.—Criado.»

Donativos

En el ministerio de la Gobernación se han recibido hasta hoy 18.200 pesetas como donativos.

Otro Consejo

Mañana celebrarán los ministros nuevo Consejo de ministros.

La guerra europea

Nicolás a la Siberia, por razones de Estado

La batalla de Flandes, victoriosa para los aliados

Comunicado francés

París.—El comunicado de las tres de la tarde dice así: «En la Champagne las baterías francesas hicieron tiros eficacísimos contra las trincheras alemanas. En ambas márgenes del Mosa los franceses dieron esta mañana un ataque a las posiciones alemanas.

Desmintiendo una noticia

París.—El Alto Mando alemán, en un comunicado fecha 16 de Agosto, declaraba que unas granadas francesas incendiaron el presbiterio de San Quintín y que el fuego se propagó a la catedral.

Reunión de checo-eslavos en Buenos Aires.

Buenos Aires.—Se ha celebrado una reunión de checo-eslavos. Condenaron las violencias y crueldades que han cometido los austriacos en Bohemia.

EL EX ZAR NICOLAS A LA SIBERIA

Petrogrado.—Una nota del Gobierno provisional anuncia que se ha decidido el destierro del ex zar a Siberia, por razones de Estado.

Desórdenes

Petrogrado.—Ayer se registraron en Hel싱fors desórdenes, en los que tomaron parte algunos marinos y soldados.

Huelga ferroviaria en Inglaterra.

Londres.—En un accidente ferroviario ocurrido en Chable, resultaron 10 muertos y 40 heridos.

Contra la neutralidad holandesa.

Londres.—Los aeroplanos alemanes han violado nuevamente la neutralidad holandesa. Las autoridades holandesas han capturado todos los aeroplanos alemanes y han internado seis aviadores.

No hay pasaportes

Tokio.—El Gobierno se ha negado a facilitar pasaportes para Estocolmo.

La fantasía del oro inglés

Londres.—Los periódicos desmienten rotundamente el rumor de que se haya podido hacer un intento de revolución española con dinero inglés.

Conferencia de marinos

Londres.—En la Conferencia Internacional de gentes de mar celebrada en Londres, y a la que asistieron los delegados de los países escandinavos de Holanda, Bélgica, Australia, Italia, Francia, Nueva Zelanda, Rusia y Canadá, Mr. Havelok Wilson, presidente de la Unión nacional de marinos y fogoneros de navíos, insistió sobre la necesidad de tomar después de la guerra medidas excepcionales contra la gente de mar alemana.

Fallecimiento

Ha fallecido el senador conde de Torres Cabrera.

¿Se a verdad?

Anúnciase que las sociedades de cocheros y de panaderos se separarán, como los tipos, de la Unión General de Trabajadores.

La Bolsa

Los valores, en Bolsa, han tenido, la mayoría, una considerable subida.

Varias noticias

Córdoba.—En Penarroya entraron al trabajo 850 mineros, confiándose que mañana lo reanudarán los restantes.

El bombardeo de Venecia

Roma.—Los detalles sobre los daños causados por los austriacos en Venecia son los siguientes: «Hacia la laguna, y lejos de toda obra y edificio militar, está el vastísimo edificio del Hospital civil, señalado de una manera os-

tensible por numerosas y grandes banderas de la Cruz Roja y por un extensísimo lienzo blanco que abarca los pabellones, donde se albergan millares de infelices viejos, enfermos, niños y mujeres; estos signos se excusa el bombardeo de que han sido objeto, como no la tuvo la destrucción de la iglesia de los Descalzos, en donde quedó completamente destruida la obra maestra de Tiepolo.

Seis bombas sobre Gesdereede

Amsterdam.—Un aeroplano de nacionalidad desconocida, pero que se cree alemán, lanzó seis bombas cerca de Gesdereede, en la Holanda meridional.

Homenaje a los prisioneros ingleses.

París.—Han entrado en Brujas 900 prisioneros ingleses, de paso para Alemania. Una inmensa multitud belga les tributó un homenaje de viva simpatía, no por silenciosa menos ardiente.

Signen las deportaciones

París.—Ha sido deportado a Alemania el concejal de Lieja Emilio Digneffe y reducido a prisión el abate Amonts.

Impresiones del frente británico.

Loedres.—El corresponsal de la Agencia Reuters, en el frente británico de Francia, telegrafía diciendo que la situación en Lens es buena y que las fuerzas inglesas dominan ahora las entradas a la población. El fuego de la artillería dificultó grandemente las comunicaciones enemigas, hasta el punto de paralizarlas.

Proclamación de la ley marcial en Grecia.

Atenas.—Después de las explicaciones dadas a la Cámara por Venizelos, se votó la declaración de la ley marcial en todo el territorio griego.

Juramento solemne

Nueva York.—En un banquete celebrado en Chicago, la ciudad yanqui que cuenta con más población alemana, el alcalde juró, en nombre de todos los comensales, que los Estados Unidos han ido a la guerra por el ideal de libertar a Bélgica, y que no pondrán las armas hasta conseguirlo.

Declaraciones de Korniloff

Petrogrado.—El generalísimo Korniloff ha conferenciado con los miembros del Gobierno manifestando que la situación ha mejorado algo.

Monumento a los héroes serbios.

Roma.—Por iniciativa de las tropas italianas se ha inaugurado en Valona el monumento erigido a la memoria de los soldados serbios muertos después de la trágica retirada que realizaron a través de Servia.

Comentarios de Clemenceau y Pichon.

París.—Clemenceau y Pichon comentan la iniciativa del Papa. «El primero dice en «L'Homme Enchaîné» que el Pontífice, en el momento en que los monarcas agresores van a recibir por fin su justo castigo, inconscientemente se deja arrastrar a título de misericordia en contra de las víctimas que ha hecho profesión de proteger.

Gran éxito de los franceses

París.—Al Norte de Verdun nos apoderamos de ambos lados del Mosa y defensas enemigas en una extensión de 18 kilómetros de frente y más de dos de profundidad. En algunos puntos de la izquierda tomamos el bosque de Ayacourt, dos cumbres del Hombre Muerto, el bosque Corbeaux y Crumieres.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Durante toda la mañana los alemanes intentaron contraataques a nuestras nuevas posiciones al Suroeste de Epeny. Divisados, los dispersamos a cañonazos antes de que dieran el ataque.

Comunicado francés

París.—Al Norte de Verdun nos apoderamos de ambos lados del Mosa y defensas enemigas en una extensión de 18 kilómetros de frente y más de dos de profundidad. En algunos puntos de la izquierda tomamos el bosque de Ayacourt, dos cumbres del Hombre Muerto, el bosque Corbeaux y Crumieres.

Comentarios de Clemenceau y Pichon.

París.—Clemenceau y Pichon comentan la iniciativa del Papa. «El primero dice en «L'Homme Enchaîné» que el Pontífice, en el momento en que los monarcas agresores van a recibir por fin su justo castigo, inconscientemente se deja arrastrar a título de misericordia en contra de las víctimas que ha hecho profesión de proteger.

La suerte futura de Bélgica

Amsterdam.—El historiador alemán Juan Zickursch, de Breslau, acaba de publicar un libro sobre «La suerte futura de Bélgica», en la que sostiene la necesidad de que Alemania conserve un dominio imperial sobre las fuerzas militares y vías de comunicación belgas, dejando por lo demás enteramente libres a los habitantes.

El bombardeo de Venecia

Roma.—Los detalles sobre los daños causados por los austriacos en Venecia son los siguientes: «Hacia la laguna, y lejos de toda obra y edificio militar, está el vastísimo edificio del Hospital civil, señalado de una manera os-

POR TELEGRIFO Y TELÉFONO

BOLSA, BANCA Y COMERCIO DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Table with exchange rates for various locations: Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, Acciones Tabacalera, Cambios París, Cambios Londres.

Noticia desmentida

El subsecretario de la Gobernación nos ha dicho que era inexacto que hubieran ocurrido disturbios en el penal de Santoña.

Las conferencias telegráficas

El ministro de la Gobernación ha autorizado las conferencias telegráficas escritas.

Consejo de ministros

A las once y treinta minutos de la mañana comenzó el Consejo de ministros en la presidencia.

Muertos y heridos en una romería.

Lugo.—En Chantada, en una romería, se entabló una batalla entre los mozos, resultando muerto uno de un navajazo que le partió el corazón; otro, gravísimo, de un balazo en el cuello, y otro, de varios estacazos.

Descarrilamiento-Incendio

Soria.—En las cercanías de Santa María de las Hoyas descarriló un tren de mercancías, no ocasionando desgracias.

Las corridas de Zaragoza

Zaragoza.—La comisión de Festejos ha acordado celebrar cuatro corridas durante las próximas fiestas de Octubre a base de José y Belmonte.

Toros en Jumilla

Los bichos de Traperó, bravos. Copao, colosal, cortando dos orejas. Mestizo, inmenso, conquistando dos orejas y el rabo. Fue sacado en hombros.

Regreso

Regresaron: procedente de San Sebastián, el director de Primaria Gasparanza, Bullón, y procedente de Sevilla, el director de Agricultura, conde de Columbi.

Las colonias escolares

Anoche recibimos los siguientes despachos: «Reguena.—Ha llegado la colonia escolar, recibiendo el pueblo en masa, dando vivas. Las niñas están entusiasmadas.—La directora.»

Donativo

El Banco de España ha ofrecido al Gobierno 100.000 pesetas para el socorro de los individuos de la fuerza pública, víctimas de los pasados sucesos.

Otro Consejo

Mañana celebrarán los ministros nuevo Consejo de ministros.

Donativos

En el ministerio de la Gobernación se han recibido hasta hoy 18.200 pesetas como donativos.

Otro Consejo

Mañana celebrarán los ministros nuevo Consejo de ministros.

Vida Municipal

Ayer fueron firmados los siguientes libramientos:
Castos brigada de desinfección, 500 pesetas.
Idem viaje á Madrid señores concejales, 1.302,88.
A D. Francisco Panach, limpieza Grao, 237,65.
A D. Alfredo Cabo, trabajos carpintería, 1.000.
Nómina de Bomberos, 1.150.
Recaudado ayer por arbitrios:
Carnes, 4.513,41 pesetas.
Análisis y examen substancias, 158,57.
Entrada de carros, 58.
Arbitrios extraordinarios, 163,71.
Total, 4.893,69.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante
20 Agosto 1917.

Es hoy más intenso y está mejor definido el mínimo barométrico del interior de la Península que, con presiones alrededor y por bajo de 760 milímetros se dilata á los parajes del Sur, mientras que en los del Norte aquéllas exceden de 764 milímetros. Los vientos obedecen al mínimo, soplando fuertes del NE. en la parte septentrional y del Sur y Oeste en la del Mediodía. Es ya muy flojo el Levante en el Estrecho.
El régimen de tormentas, merced á la expresada distribución de presiones, se presenta franco, con caracteres de continuidad y en las condiciones generales ayer expresadas. Han empezado las tormentas por el Norte lejano de Valencia (Huesca de 5,45 á 8,45 noche, reproducción luego varias veces, 4 milímetros. Zaragoza y Tortosa, 2 milímetros). En las primeras horas de la tarde se ostentaban dos núcleos: uno al Norte, sobre la parte alta de la provincia de Castellón y otro al Sur, sobre el nudo montañoso de Albacete, Alicante y Valencia.
Temperaturas extremas: Alicante, 27 y 20; Castellón y Valencia, 26 y 22; Teruel, 30 y 17; Albacete, 32 y 18.
3 tarde.—Y. M.

Sucesos

AGRESION.
Vicente Company Gallart, de 32 años, fué curado ayer en la Casa de Socorro del Puerto de varias heridas incisas en la cabeza y cara.
Según manifestó, fué agredido por un desconocido, que se dió á la fuga.
QUEMADURAS.
José Flores Cardo, de 9 años, tocó en Paterna un cable eléctrico, recibiendo una descarga y resultando con quemaduras en las manos y pies.
HURTO.
Por hurtar carbón de los depósitos del puerto, fueron ayer detenidos por la guardia civil Concepción Gabaldón Cantos, de 30 años, y Regino López Torregrosa.
ATROPELLO.
En la estación de Alcira fué atropellado por el tren de mercancías núm. 681, Genaro Gil Más, de 63 años, resultando con varias contusiones en la cabeza.
Según parece, Genaro estaba beodo y por eso no pudo apartarse de la vía.
UNA COZ.
Una caballería le dió una coz al muchacho de 9 años, Manuel Albalat, domiciliado en la calle de Garcilaso, fracturándole la base del cráneo.
Pronóstico gravísimo.
INTOXICACION.
Una muchacha de 13 años, contrariada porque su madre la riñó al regresar tarde á casa, ingirió una disolución de fósforo, intoxicándose.
Fué asistida en la Casa de Socorro de la Glorieta.

Sección comercial y agrícola

Subastas del 16 de Agosto:
GLASGOW.
De Tomás Winstanley, de la casa L. H. Williams y Ca.
Venta vapor «Lennarb».
CEBOLLA
4s., de 3 24 33.
5s., de 36 á 38.
Valencia 20 de Agosto de 1917.
NUEVA YORK.
De Rowland Clark de la casa Auction Sales Company Inc.
Ofrecido el cargamento del vapor «Venizelos».
Cebolla babosa:
Cajas, á \$ 1,85.
Jaulas, á \$ 0,70.
Cebolla de Denia, sana.
Cajas, de \$ 2,35 á 3,20.
Jaulas, á \$ 1,15.
Mercado más firme. Perspectiva favorable para género sano.
MOVIMIENTO DEL PUERTO
Buques entrados el día 20:
Vapor español «Peris y Valero», de Certe, con descarga de bocoyes vacíos, de la Trasmediterránea.
Vapor español «Unión», de Certe, con descarga de bocoyes vacíos, de Ferrer y Peset Hermanos.
Laud «Patricio Salas», de Andraix, con madera aserrada para envases.
Despachados el mismo día:
Vapor español «Peris y Valero», para Alicante, con cargo de tránsito, de la Trasmediterránea.
Vapor español «Barceló», para Barcelona, con cargo general, de la Trasmediterránea.
Laud «Vicente», para Algeciras, con cebollas.
Laud «María», para Ibiza, con lastre.
Laud «María», para Certe, con cargo general.

Espectáculos

Teatro Rufa.
Sesión continua de cine de 4:30 tarde á 12:30 noche.
Plaza de Toros.
A las 9:15: La mazorca roja, Bohemios y El día de la africana.

Madame, Mademoiselle:
Désirez-vous être habillée á la Mode?
Si tel est votre désir, nous vous conseillons de prendre un abonnement á
LA VERITABLE
Mode Française
DE PARIS
ou de l'acheter chaque mois. Ce beau journal donne le plus grand choix des dernières nouveautés pour Dames et Enfants. Chacun de ses numeros contient plus de
CENT MODELES INEDITS
simples, élégants, pratiques se caractérisant par leur cachet de discrète élégance. Son service de patrons sur mesure, LE PLUS IMPORTANT DE PARIS, procure á ses lectrices patrons bien faits qui leur assurent une exécution parfaite de toutes toilettes.
Edité sur:
28 pages de papier de Luxe
le journal donne comme supplément:
1.º UNE SUPERBE GRAVURE COLOREE SUR PAPIER FORT HORS TEXTE.
2.º UN BON-PRIME DE 50 CENTIMES.
La Véritable Mode Française de Paris
est le journal de modes spécial le plus complet et le plus avantageux. Vous pouvez juger si vous le comparez avec les autres. Il est en vente partout, á 0 fr. 60 le numero; franco par poste: 0 fr. 70; étranger, 0 fr. 75. Abonnement: Un an, Francs: 8 francs; Etranger: 8 fr. 50.
Adresser mandat ou chèque, á M. Thoraval, 7, rue Lemaignan, Paris (XIV)

La Española

Sociedad de Sobresseguros del Trabajo
Esta sociedad participa á sus abonados que dicha cartera ha pasado á ser propiedad de la Agencia Municipal de Negocios, situada en la calle de Eixarcs, número 10, principal y la subdelegación, calle de Escalante, número 7, Grao.
La nueva Compañía hace saber á todos los señores abonados su domicilio social, para que se pasen por el mismo de nuevo á una y de cuatro á siete de la tarde los días laborables para que puedan apreciar labne na marcha de todos los asuntos y al mismo tiempo para hacer las reclamaciones que crean convenientes.
Esta Compañía está dispuesta á cumplir con sus abonados todos los requisitos de la póliza.—La Dirección.

IMPRESOS GRABADOS
ENCUADERNACIONES
IMPRESOS DE TODAS CLASES
Especialidad en los trabajos comerciales y todo cuanto abarca el ramo de imprenta.
— GRANDES TALLERES DE FOTOGRAFADO —
Grabados directos y á la línea—Prontitud y economía.
Presentación esmerada.—Precios económicos.
Para avisos y confección de estos trabajos, dirigirse, por la noche, á
CANET y SANCHIS
en esta imprenta.—Se recogen y devuelven á domicilio los encargos.
Por correspondencia: Calle Adresadors, 2, ent.º
Grandes talleres de encuadernación de todas clases por lujosas que sean. Especialidad en las revistas gráficas «La Esfera», «Mundo Gráfico», «Nuevo Mundo», «Blanco y Negro», «Por esos mundos», etc., etc.
Grandes descuentos en las encuadernaciones de libros de texto.

Fábrica de artículos para viaje
Gran surtido en mundos de Viena, sacos de mano desde la clase más inferior á la más superior.
Especialidad en la maleta GARRIGA, para muestrarios y equipaje. Confección con maderas cruzadas á cinco cuerpos. Única en su clase.
Plaza de Cajeros, núm. 8, Valencia.

Bicicleta
Se vende una, casi nueva. Se dará con mucha economía.
Razón: Adresadors 2, entreascuro.
Limpia de trigo
casi nueva, se vende en buenas condiciones. Se puede ver trabajar.
Razón: Federico Belenguer, calle del Pintor Vilar, número 3.

Se alquilan y venden
sillas, mesas y veladores para café; también se venden y reforman estanterías, mostradores y toda clase de enseres para establecimientos; hay botas, barriles, escarpantes, biscochos, puertas de cristales, soculadas mostradores de mármol y otros muchos efectos. Torno, 40, Valencia.

Ganando jornal en seguida
Se admiten mujeres aunque no sepan el oficio en la fábrica de calzado de la calle de Timonedá, 11 (Travesía de Arrancapinos), entre las fábricas de los señores Suay y Durá.
Se alquila
un local, con fuerza de vapor, para cualquier industria. Largo 34 metros, ancho 8. Muy buena luz.
Razón: Jordana, 24, fábrica de sombreros.
Se compran y venden
estanterías, mostradores, escarpantes, molinos de café, aceites y toda clase de muebles; también hay varios depósitos para aceite, de 100 arrobas.
Despacho: Clarachet, 9, entrada á la calle por la plaza de Pellicers y plaza de Pertusa.

SARNA
Lo único que la cura rápidamente, sin baño, es el
Antisarnico Bardí
3 pesetas franco; doble 4/75, en la farmacia Gamir, San Fernando, 34; B. Cuesta, Mercado, 71, y G. Costas, Mercado, 72.
Ganando
Se necesita un chico menor de 14 años, que sepa leer y escribir.
P. Constitución, número 3, entreascuro.
Maquinerías
Para trabajar en la fábrica ó en sus casas, se necesitan en la fábrica de calzado de la calle de Timonedá, 11 al 15 (Travesía de Arrancapinos), entre las fábricas de Suay y Durá.

A los calvos
Nada envejece ni afea la fisonomía de las personas como la calvicie. Nada más ridículo que una persona joven con calva. El único procedimiento que existe para remediarla son los perfectos bisoños, por un nuevo sistema, por el que no se conoce que lleva bisoño. Nada se paga si se conoce el postizo después de puesto; precios económicos. Peluquería Francesa de Alberto Ricart, peluquero de París, plaza de Cajeros, 8, entreascuro.
Portería
la desea un matrimonio, con tres hijos, la menor de 14 años, y con muy buenas referencias.
Razón: Orihuela, núm. 10, 2.º

Tenéis callos, ojos de gallo, verrugas ó durezas en los pies? Usad al momento
«Callida Veloz»
del Dr. Cuervo, que los cura radicalmente y sin dolor. (Nada de parches ni remedios secretos)
Frasco con pincel, 75 céntimos.
En Valencia droguería de G. Contat, Mercado, 72; hijos de Blas Cuesta, droguería de San Antonio y otras principales.

La curación del Venéreo, Sífilis é impotencia
puede decirse que ya es un hecho cierto, seguro y rápido gracias á los maravillosos medicamentos del profesor DONNATTI, de Roma
Jamás la célebre frase del gran conquistador César Augusto, puede aplicarse mejor que á los célebres medicamentos DONNATTI, que apenas introducidos en España se han puesto á la cabeza de todos sus similares nacionales y extranjeros, por sus grandes virtudes curativas.
Venéreo, Purgación: Curación radical, rapidísima, sin sonar la curación uno mismo. La irritación, frecuencia de orina, escozor, estreñecimientos, cistitis, catarros de la vejiga, desaparecen como por arte de encantamiento con los CONFETTI DONNATTI. Pesetas 4, la caja.
La molesta gota militar desaparece instantáneamente con la maravillosa
Inyección del Prof. Stefano Donnatti, siendo esta inyección la única que la hace desaparecer definitivamente. Ulceras, etcétera, etcétera. Un frasco Inyección DONNATTI, 4 pesetas.
La sífilis: El único preparado racional, científico y de resultados positivos, que hace desaparecer todas las señales á las primeras dosis es el MARAVILLOSO ROOB DONNATTI. Es el depurativo por excelencia; cura radicalmente la SIFILIS sin las terribles consecuencias de los otros preparados. Regenera completamente la sangre infecta. Cura adenitis glandulares, dolores de los huesos, erupciones de la piel, pérdidas seminales, etc., etc. Un frasco ROOB DONNATTI, 4 pesetas.
Impotencia: Esa plaga de la generación actual, que hace volver prematuramente viejos á muchos jóvenes, ha dejado de existir desde que el profesor DONNATTI, de Roma, ha dado á conocer su maravilloso Elixir. Vuelve la juventud y el vigor de los años juveniles y perdidas fuerzas, sin causar los perjuicios de otros preparados similares. Es al mismo tiempo tónico estomacal y de gran reforzante. EL ELIXIR DONNATTI deja sentir sus efectos desde las primeras dosis. Un frasco Elixir DONNATTI, 6 pesetas.
DEPÓSITO CENTRAL: Claris, 43, Barcelona, donde contestarán gratis y con reserva á cuantas consultas se hagan por escrito.
EN VALENCIA: Farmacias «Aliño», plaza Cajeros, 6; Gamir, calle San Fernando, 34, y Valero, plaza Santa Catalina, 2.
AL POR MAYOR: Droguería G. Contat y Compañía.

Elixir de Guayacol del Dr. Torrénis
Primer preparado de Guayacol en forma de elixir
MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR.
DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS Tesis pertinaces
Enfermedades del pecho
Catarros de los bronquios
Resfriados antiguos, etcétera
Muy útil en la convalecencia de la pulmonía
En la inmensa mayoría de los casos, basta consumir UNO ó DOS frascos para alcanzar la Completa curación
Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un simple RESFRIADO CATARRO
Para la venta Farmacia del Dr. Torrénis, plaza del Mercado, 73 (junto á la droguería de la Luna), Valencia
«El Elixir Guayacol del Dr. Torrénis», vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á combatir la tuberculosis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con gran satisfacción alguna amonora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso, pues sin duda el y Llobregat.
«El Elixir de Guayacol Torrénis», al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, descongestiona rápidamente el pulmón.—Dr. Vallis.
«El Elixir de Guayacol Torrénis», es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Vallis.
«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrénis», es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportar grandes beneficios.—Dr. Luis Vallis.
El éxito alcanzado con «El Elixir de Guayacol Torrénis» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacer público y manifestárselo al Dr. Torrénis.—Enriquo Gozálbez, licenciado en Medicina y Cirugía.
Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrénis» en la tuberculosis pulmonar y Cirugía.
He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrénis», en sus días malos, en unión de otros compañeros de consulta y siempre he obtenido brillantes resultados.—D. Tomás Babiera.
He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrénis», no solo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en las convalecencias de las mismas.—D. Paulino Valiente.
He ordenado inñinidad de veces el «Elixir Guayacol Torrénis» y me cabe la satisfacción de hacer público que en todos los casos he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castiello.
NOTA.
Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRÉNIS se ha hecho «posteriormente», pero en la composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRÉNIS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas formen.

Línea de Vapores
Ibarra y Compañía de Sevilla
Se necesitan
200 obreros jornaleros, para las obras del salto de «El Run» de Selra (Huesca), ganarán 3'50 pesetas diarias y se les pagarán los viajes y se les darán gratificaciones.
Datalles los facilitará el agente de la empresa Sr. Martínez, Escalante, 7, pral., Grao de Valencia. Remitiendo sello, se contesta á todas las cartas.
Acordeones superiores
Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 3 (junto á la calle de la cañería El Sol), y en el número 8 (rincón), Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y hacen cambios y reformas. Precios baratos.

Compañía Trasmediterránea
Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes.
El vapor
saldrá el lunes 27 Agosto, para Málaga, Cádiz y Sevilla.
Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los viernes.
El vapor
saldrá el viernes 24 de Agosto para Melilla, Ceuta, Málaga, Cádiz, Vigo, Coruña, Santander, Bilbao y Gijón.
Informarán: Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, letra A, Grao, teléfono 3.253

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces
Matías López
Son los mejores del mundo
Pedidos en todos los ultramarinos y confiterías
Salón de limpiabotas HISPANO
Calle del Poeta Querol, número 22
(Frente al café de la Habana)

LEA USTED
«La Esfera»
La mejor revista gráfica
Completa información gráfica de los asuntos más interesantes de la guerra.
Extensa información de los asuntos de actualidad.
Crónica semanal de la moda.
Interesantes trabajos literarios y de la guerra europea, firmados por escritores notables.
Se publica los domingos.—De venta en todos los kioscos. Precio: 60 céntimos.